



Assemblée générale de l'Institut Destrée Communiqué de presse

Thomas Deridder, nouveau directeur général de l'Institut Destrée

*Une énergie créative renouvelée
pour cette institution que Philippe Destatte
continuera à présider*

Namur, le 17 avril 2023.

L'Assemblée générale de l'Institut Destrée s'est tenue ce mercredi 12 avril 2023 à Namur. Après un hommage rendu au grand intellectuel et homme d'action qu'était son ancien président et président d'honneur Jacques Brassinne de La Buisserie (1929-2023), l'Assemblée a décerné le titre de président d'honneur à Philippe Suinen qui a présidé le think tank wallon de 2014 à 2022. Son successeur, Philippe Destatte a annoncé à l'Assemblée une nouvelle mutation importante dont il s'est particulièrement réjoui.

En effet, considérant le départ de Pascale Van Doren pour une mission européenne, le Conseil d'administration de l'Institut Destrée, réuni peu de temps avant l'Assemblée générale, a désigné **Thomas Deridder** comme nouveau directeur général de l'Institut Destrée.

Avocat depuis 2016, Thomas Deridder est diplômé en Droit et en Sciences politiques de l'Université catholique de Louvain. Actif dans les matières du droit public et administratif, ce jeune trentenaire a réussi le Certificat exécutif en prospective opérationnelle de l'Institut Destrée suivi en 2021-2022. Il dispose notamment d'une expérience dans la participation citoyenne et met au centre de son attention l'innovation en matière de gouvernance, tant au sein des groupes dont il fait partie que de la société dans son ensemble.

Réjoui de voir un juriste assumer la nouvelle direction générale, Philippe Destatte a dit voir ce moment comme un nouveau départ pour une institution en pleine évolution : en effet, l'Institut Destrée est novateur depuis des décennies dans des domaines tels que l'anticipation, l'évaluation des stratégies privées et publiques, l'analyse d'impact préalable, ou encore la coconstruction de politiques collectives alliant citoyen-ne-s et entreprise au cœur des initiatives.

Thomas Deridder prendra progressivement ses fonctions dans les semaines et mois à venir. Il s'appuiera dans son travail sur les directeurs de recherche bien connus : l'historien spécialiste du fédéralisme **Paul Delforge** et l'économiste **Didier Paquot**, ainsi sur les plus jeunes chercheuses et chercheurs de l'Institut Destrée et un réseau d'intervention d'experts spécifiquement dédiés aux divers chantiers de l'organisation où Philippe Destatte, Marie-Anne Delahaut, Jonathan Collin, Christian Bastin et Fabien Moustard restent encore très présents. Nul doute qu'il poursuivra les chantiers en cours et en entamera de nouveaux.

Le Conseil d'administration a été reconduit après réélection statutaire d'une partie de ses membres : https://www.institut-destree.eu/conseil_administration.html

La professeure émérite de l'Université de Liège Bernadette Mérenne continuera à assumer la vice-présidence au côté du président Philippe Destatte et de l'auditeur honoraire de la Cour des comptes, Serge Roland, trésorier. Il importe de souligner que, après les années difficiles liées à l'éjection unilatérale de l'Institut Destrée de l'Éducation permanente de la Communauté française en 2019 – et donc de ses subsides attribués aux emplois de chercheur-e-s –, puis la contraction des activités résultant de la pandémie, l'Institut Destrée a renoué en 2022 avec l'équilibre de ses comptes.

Créé en 1938 comme société savante et pluraliste pour la défense et l'illustration de la Wallonie, **l'Institut Destrée** est devenu au fil du temps un centre de recherche reconnu internationalement dans les domaines de la recherche historique, de la gouvernance démocratique, des sciences régionales et de la prospective opérationnelle. Partenaire des institutions européennes dans le domaine stratégique de la prospective technologique, industrielle, citoyenne, l'Institut Destrée

constitue également, depuis 2003, un des 70 nœuds du réseau mondial Millennium Project basé à Washington. L'Institut Destrée est également partenaire officiel de l'UNESCO, membre consultatif spécial du Conseil économique et social des Nations Unies (ECOSOC), ainsi que membre du Partenariat pour un Gouvernement ouvert (Communauté de la Société civile).



Pour tout contact avec la presse concernant ce communiqué :

destatte.philippe@institut-destree.eu – +32 (0)497 252 566

deridder.thomas@institut-destree.eu – +32 (0)487 367 659

Institut Destrée : <https://www.institut-destree.eu/>